

## Famille "DUPIN de la Beurrelière"

A l'arrière plan Eugène et  
Germaine (née Bussonais )  
Dupin



La Beurrelière en 1976

Ne vous y trompez pas les "Dupin de la Beurrelière" ne sont pas des nobles mais plutôt de nobles fermiers de la commune de Genneteil située aux confins du Maine Et Loire et de la Sarthe. Exploitant d'une ferme nommée "Beurrelière" cette famille a cultivé durant près de 50 ans plus de 60 hectares de terrains, propriété d'une famille noble riche sur ce même secteur de 11 fermes analogues. Distante de 4 kilomètres du village de Chigné et de quelques 800 mètres de son plus proche voisin, les habitations, aujourd'hui disparues, hébergeaient entre 1960 et 1975 entre autre une famille de 5 personnes "Henri, Raymonde, Françoise, Liliane et Hubert", un ouvrier agricole "M. Louis" mais aussi une quinzaine de lapins, plus de 80 bêtes à cornes, une dizaine de cochons, canards, oies, pintades, poules et poulets ainsi qu'un cheval baptisé Bayard. Tout ce petit monde vivait en harmonie au rythme des saisons. Issus des Familles Dupin/ Bussonais et Hervé/ Chevallier, les trois enfants Dupin (Fanfan, Mimi et Bibi) ont quitté, à partir de 1973, le giron familial pour essaimer respectivement en Vendée, Belgique et Lorraine. Les "Dupin" quittèrent définitivement la Beurrelière en 1983. En 1981 et 1984, pour la plus grande joie des familles [Dupin/Gauthier](#), David et Grégory sont nés en Lorraine. Au travers des photos suivantes vous découvrirez cette famille accompagnée de ses proches.

La Famille Hervé vendange sa vigne à Varennes/Loire. A droite Maurice Hervé à côté de sa fille qui bientôt deviendra Mme Dupin

- A 85 ans il faisait toujours sa vigne distante de 10 kilomètres de sa maison.



Derrière son vieux motoculteur ( de marque Staub : 600 kilos) de maraîcher, il parcourait cette distance à pieds puis entretenait sa vigne et ses terrains. Les vendanges se faisaient en famille, arrosées en finale autour d'un bon repas. Homme simple et particulièrement robuste il était très exigeant envers lui mais toujours très heureux de rencontrer sa famille . Il a vendu ses légumes pendant plus de 25 ans sur la place Saint Pierre de Saumur (49). Jusqu'à ses 93 ans il a bu le vin de sa vigne.

**Henri Dupin** Agriculteur à la Beurrelière et président de la coopérative agricole de Noyant "La Laborieuse". Fait prisonnier par les allemands à Vannes en 1939. il sera libéré en 1944 après avoir passé 5 années de captivité dans une ferme agricole située près de Manheim en Allemagne. En 1967 , il y retourna pour la première fois , arrivé sur les lieux il eut un accident de la circulation dû à l'émotion et au souvenir



**Communion de Bibi en 1966.** (photo prise devant le jardin de la Beurrelière ) De gauche à droite la baratte utilisée jadis pour le beurre de la ferme puis Fanfan , Bibi et Mimi Qu'il faisait beau ce jour-là ! réunis sous le bas-côté qui jouxte le garage nous avons fêté la communion de Bibi autour d'un bon repas cuisiné par l'exceptionnel cordon bleu cousine Jeanne.





Les trois enfants Dupin Chez leur arrière Grand-mère Chevallier , une femme toujours souriante qui à 83 ans parcourait ses 18 kilomètres hebdomadaires avec son vélo ( à pignon unique) pour visiter ses petits enfants à la Beurrière . De situation modeste elle était d'une générosité de coeur à ravir ses petits enfants. Seule grand-mère connue de Fanfan , Mimi et Bibi, elle fut admirable dans ce rôle.

1969:Henri Dupin, Grand-Père Hervé et Bibi ,trois générations sur le seuil d'entrée de Marie et Auguste Chevallier à Noyant.



1969:Fanfan et Mimi en compagnie de louloup ou vania dans la cour de la ferme. Je parierais que Fanfan essayait le costume de marié de son père. Entre les deux corps de bâtiment constitués pour celui de droite d'écuries et d'une grange (écuries aux boeufs , aux chevaux et étables ) et le bâtiment de Gauche abritant les habitations prolongées de buanderies et des porcheries, on peut distinguer ou deviner un char à boeufs .

La famille réunie au marché de La Flèche en été 1968



Page d'accueil



Prise de vue de la beurrelière en 1998